



Jeunes UDC fribourgeois

Pour la promotion de l'agriculture fribourgeoise dans nos écoles
Für die Förderung der Freiburger Landwirtschaft in unseren Schulen

Signatures valables : 419

Réception au SGC : 07.07.15

Transmission au CE : 13.10.15

Dépôt et développement

Pour les Jeunes UDC du canton de Fribourg, les jeunes Fribourgeois doivent être informés convenablement sur l'agriculture de notre région.

En effet, le travail des agricultrices et agriculteurs de notre canton fournit les bases d'une alimentation saine et il est du devoir de l'école obligatoire d'en faire la promotion. Cette dernière pourra également servir de base afin de montrer aux futurs consommateurs les plus-values de l'agriculture indigène, notamment dans les secteurs de la protection de l'environnement et celle des animaux face aux produits importés.

Les élèves du canton doivent également être sensibilisés aux principes constitutionnels de l'agriculture afin de comprendre son importance au quotidien. En effet, **chaque jour, 4 exploitations agricoles cessent leur activité en Suisse**. Un tel rythme pourrait mettre en péril la structure familiale de l'agriculture helvétique et faire perdre à notre pays des pans entiers de traditions rurales. Avec une promotion de l'agriculture, l'école pourrait mettre en avant non seulement le rôle économique et nourricier de l'agriculture mais également son côté social et traditionnel.

En conclusion, une vulgarisation de l'agriculture au sein de l'école obligatoire de notre canton ne pourrait avoir que des résultats positifs. Les élèves seraient ainsi sensibilisés au fait que l'agriculture est présente dans de nombreuses facettes de notre vie.

Pour toutes ces raisons, les Jeunes UDC du canton de Fribourg ainsi que les signataires de la présente motion demandent que :

Le Conseil d'Etat soit chargé de proposer au Grand Conseil un projet d'acte tendant à soutenir plus intensément la vulgarisation de l'agriculture fribourgeoise durant l'école obligatoire à travers des journées d'information ou autres activités scolaires.

Begehren und Begründung

Für die Junge SVP Freiburg sollen die Jugendlichen des Kantons Freiburg angemessen über die Landwirtschaft unserer Region informiert werden.

Es ist eine Tatsache, dass die Landwirtinnen und Landwirte unseres Kantons die Basis für eine gesunde Ernährungsversorgung schaffen, und es ist die Aufgabe der obligatorischen Schule, dies zu fördern. Denn die Schule könnte ebenfalls die Basis sein, um künftigen Konsumenten den Mehrwert der einheimischen Landwirtschaft, gerade im Bereich des Umwelt- und Tierschutzes, gegenüber importierten Produkten aufzuzeigen.

Die Schülerinnen und Schüler des Kantons sollen auch für die konstitutionellen Prinzipien der Landwirtschaft sensibilisiert werden, um deren Wichtigkeit im Alltag zu verstehen. **Tatsächlich geben in der Schweiz täglich 4 Landwirtschaftsbetriebe ihre Existenz auf.** Ein solcher Rhythmus von Betriebsaufgaben könnte die Familienstruktur innerhalb der schweizerischen Landwirtschaft in Gefahr bringen und somit unserem Land einen grossen Verlustanteil an ländlicher Tradition bescheren. Mit einer Förderung der Landwirtschaft könnte die Schule nicht nur die wirtschaftliche und ernährungsbezogene Rolle der Landwirtschaft, sondern auch deren soziale und traditionelle Rolle aufzeigen.

Schliesslich würde eine Verbreitung des Wissens über die Landwirtschaft an der obligatorischen Schule in unserem Kanton nur positive Resultate zeigen. Unsere Schülerinnen und Schüler könnten für die Präsenz der Landwirtschaft in unzähligen Bereichen unseres Alltags sensibilisiert werden.

Aus all diesen Gründen verlangen die Junge SVP des Kantons Freiburg und die unterzeichneten Personen mit dieser Volksmotion:

Der Staatsrat wird beauftragt, dem Grossen Rat einen Erlassentwurf zu unterbreiten, der zum Ziel hat, mit Informationstagen oder anderen Schulaktivitäten während der obligatorischen Schulzeit die Sensibilisierung für die Freiburger Landwirtschaft zu fördern.

—